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sus alrededores, porque íbamos al

mercado y, si no nos gustaba lo que allí

había, nos íbamos a las tiendas de la

calle Mayor. Y ahora está todo muerto,

porque allí la gente ya no sube para

nada. No sé para qué han puesto el

mercado nüevo, que está todo vacío. A

mí, como alcarreña, me da mucha pena,

y me gustaría que lo volvieran a poner

en su sitio. Lo digo porque oí que, a lo

cómo le haces ver que eso es un peli-
gro. Además, es que se ve, yo lo veo.

La gente va hablando por teléfono y

conduciendo y va distraída, traza las

curvas mal, le faltan manos para con-

ducir como Dios manda. Pienso que la

Policía debería sancionar estas con-

ductas, porque algún día vamos a tener

algún disgusto. Y a la gente se la ve, y

la Policía lo ve igual que lo vemos

todos. Lo peor de esto es

que va a ir a más, aunque

creo que existen ya teléfo-

nos móviles de manos li-

bres.
Agua en algunas sepulturas

Autobuses v circulación

Por favor, quisiera que

alguna persona enterada

de la legislación en este

aspecto me dijera si los

autobuses de la ciudad tie-

nen algún privilegio res-

pecto a los demás vehícu-

los cuando están circulan-

do. Veo que, en muchos

casos, dan el intermitente y salen de su

parada sin encomendarse a nadie y sin

impoitarles si detrás viene un coche o

no. La otra noche, uno se saltó un ceda

el paso en un lugar donde yo tenía

preferencia y cuando se lo recriminé

con las luces se me puso como una

fiera cuando era evidente que él lo

había hecho mal. No escribo con in-

tención de meterme con nadie, sino de

saber si los autobuses, por ser un servi-

cio público, tienen algún tipo de pre-

benda con respecto a los demás.

mejor, lo ponían. Y le invitaría al señor

alcalde a que se diera una vuelta por el

puerto de Sagunto, y viera a todos los

mercaderes que se instalan alrededor

del mercado y cómo se cortan todas las

calles a la circulación, igual que en

otras partes. Me gustaría que lo volvie-

ran a poner en su sitio.

Hablar por teléfono y conducir

Veo a mucha gente, cada vez más,
hablando por el teléfono móvil mien-

tras conduce por la ciudad. Hube un

tiempo en que eso era una horterada,

pero esa época ya ha pasado. Ahora la

gente habla no porque lo necesite sino

porque ya se ha acostumbrado y a ver

(') Los mensajes señalados con asterisco han

sido remitidos a la redacción de «Noticias» a

través de correo electrónico.

Autobuses de todos... no para todos

Señor director:

Me quedo totalmente sorprendido, o

más bien boquiabierto, cuando leo, escucho

y veo que el PSOE de Guadalajara está

pidiendo una ampliaci6n de las líneas Cir-

culares (3.1 y 3.2) de los Autobuses Urba-

nos de Guadalajara. Al principio se critica-

ban los recomdos de estas líneas, que se

calificaban como "paseos turísticos" por la

ciudad; y ahora se pide, precisamente, la

ampliaci6n de los itinerarios de estas líneas.

Cuando se solicita esto desesperadamente
en los medios de comuiúcaci6n de Guada-

laj ara, pienso: 1C6mo se puede cambiar tan

fácilmente de opini6n? 1No sería más fácil

ta creación de una nueva línea que cubra

tanto estas necesidades que se solicitan

públicamente, como otras carencias que

siguen existiendo en el transporte urbano de

Guadalajara? No s61o hay necesidades que

cubrir en esta zona de la ciudad; hay más

necesidades que no se han tenido en cuenta

desde el principio, y ya va siendo hora de

que se piense en ello. No es justo que, por

ejemplo, discurran por el barrio de Los

ahorcado. A continuaci6n se pronostica una

gran gira, y esto, junto a la obsesi6n viene-

sa, parece ser un síntoma de envidia: don

Carlos ha viajado poco, vuelvo a deducir.

Poco después arremete contra las canas,

qué manía, pero también contra los j6venes

galácticos. Debe haber una edad intermedia

que don Carlos considere adecuada para

esta representaci6n. Luego ataca a los duca-

dos valederos por una merienda( porqué?),

y acaba con una extraña frase: "pose de acto

subvencionado". Dios mío, puede que aquí
esté la clave. A este don Carlos no le han

dado subvenci6n. Pobre. Mis respetos, don

Carlos (se lo juro.)
María Teresa de la Hoz Ortega

Guadalajara (continúa en la pdgina siguiente)

TRIBUNA ABIERTA

Relación de

vecindad (y III)

E puede afirmar que, ya desde los primeros

pasos que compartían estos países hermanos,

hubo una relación de ambivalencia que no impi-
dió, sino que promovió, allá al final del s. XII, la

aparición de la casa de Borgoña y el desarrollo armónico

de aquel territorio. Y eso, para enlazar con el artículo

anterior, ha seguido ocurriendo. Recordamos que A.

Oliveira Salazar, apoyado por los presidentes de la Repú-
blica, ser relaciona con Gran Bretaña y EE.UU., suscribe

el Pacto Ibérico con España y reanuda las relaciones con

la Iglesia. En 1968, M. Caetano prolonga y preside este

Gobierno, que llega hasta 1974. El 25 de abril de este año,

se va a producir un cambio significativo de rumbo en la

gestión administrativa de ese país. Una Junta Militar

depone al anterior Gobierno y, bajo la presidencia del

General Spínola, se forma un Gabinete provisional. Me

estoy refiriendo a la Revolución de Los Claveles. Pero

este General, de talante y orientación muy conservadora,
se vio obligado a dimitir. El 11 de marzo de 1975, tras un

intento de golpe fracasado, dirigido por él mismo, le

sucede F. da Costa Gomes, hombre con el que se va a

consolidar el nuevo Régimen.
El año 1976 es pródigo en acontecimientos. Así, el 2

de abril, se aprueba una nueva Constitución. El día 25 de

ese mismo mes, se producen elecciones parlamentarias y

presidenciales, siendo elegidos M. Soares y R. Eanes. El

23 de noviembre de idéntico año, el presidente Adolfo

Suárez es invitado por su homónimo portugués. Al existir

un bloque de fuerzas complejo y heterogéneo, cristaliza-

rán distintas coaliciones de gobierno, siempre desde una

vertiente políticaprogresista. Ya en 1977, Ramalho Eanes

firma con España un nuevo Tratado de Amistad y Coope-
ración que sustituye, de una manera clara y visible, al

anterior Pacto. Además, al cumplir su promesa electoral,

vigoriza la supremacía del poder civil y acerca esta

República a la marcha de la Europa occidental.

En resumen, siempre hubo un curioso paralelismo en el

proceso político de estos dos países peninsulares. 1Por

qué? Pues porque la densidad de su sal latina cuajó en una

actividad expansionista; porque han buscado la indepen-
dencia, al sacudirse cargas que nunca les correspondieron;
y, sobre todo, y sin contradicción de ninguna clase, porque

se han integrado en Europa sin ceder demasiado de su

propia idiosincrasia. Esto, sin que falten nubes de preocu-

pación, parecen indicarlos más recientes acontecimientos.

La Península —

y sus respectivas islas— se inscriben,
material y geográficamente, en Europa, pero su espíritu
alberga una proyección auténtica e incuestionable. Estas

lenguas románicas se expandieron allende los mares,

pero, ya a las puertas del milenio que viene, siguen aquí
las claves de referencia.

Vemos con agrado que haya un reconocimiento inter-

nacional de ambas lenguas, cuando la Academia Sueca

premia el idioma de los Cantares, de E.A. de Nebrija o de

M. de Cervantes en la persona de C. J. Cela (1989), o

cuando es reconocido el idioma del Cancionero de L. V.

de Camoes, o de F. Pessoa, en la figura de J. Saramago,
en este mismo año, en el que J. Cardoso Pires, a pesar de

los pesares, perdió la memoria en el accidente vascular de

su derrame. Y llegó por fin al puerto, al que todos

arribamos. Volviendo al tema: a José Saramago, huma-

nista de pluma lenta y perfeccionista, personaje polémi-
co, que busca la identidad y la utopía, escritor de izquier-
da y colaborador de "O Globo", Académico de Yuste,
hombre humilde y solidario, nacido en el país del fado y

la saudade, se le ha concedido el galardón por ser guía y

evangelio, desde la proa misma de Europa.
Volveremos a otros escenarios compartidos, vigentes

y palpitantes.

Francisco Morales Yubero es licenciado en Filosofía y Letras

Quiero en primer lugar que vaya por

delante mi agradecimiento al alcalde y

al concejal Carlos León así como a

otras personas que se han ocupado
personalmente del problema del agua

que inunda periódicamente algunas se-

pulturas perpetuas del cementerio de

Guadalajara. Quiero darles las gracias

porque han construido un pozo donde

se recoge el agua. Pero ese pozo ha de

ser vaciado de vez en cuando porque,

cuando se llena, el agua vuelve a ir

hacia las sepulturas. Estoy agradecida

porque se han tomado interés. Sin em-

bargo no es todavía un interés suficien-

te porque el problema está sólo a me-

dio resolver. Quiero desde aquí llamar

la atención, una vez más, del Ayunta-
miento, para que tome una medida

definitiva.

El mercado y el Ayuntamiento

~ Soy una señora de casi sesenta años,
~ nacida en Guadalajara, y de siempre he

visto el mercado en la plaza y sus

~
alrededores como en otras capitales.y

~ pueblos. Pero aquí, de repente, el señor

alcalde lo quitó. Y es una pena, por el

ambiente que daba a la calle Mayor y

~ C A R T A S

En respuesta a don Carlos Alba

Señor director:

Hace ya unas semanas asistí entusias-

mada (como "teatrista" y "tenorista") a la

representaci6n del Tenorio Mendocino, y

poco después leí en su peri6dico una Carta

Abierta a Don Juan Tenorio (5-11-98), que

para ser abierta me pareci6 bastante cerra-

da, críptica, oscura y pelín mosqueada. Es-

peré con cierto morbo la repuesta del denos-

tado don luan, respuesta que a lo mejor
iluminaba la misteriosa carta, llena de refe-

rencias vienesas y galácticas (?), incluso de

alardes en alemán (1Redoutensaal?l, en

absoluto al alcance del pobre público asom-

brado. Al no aparecer dicha respuesta por

ningún lado, decidípormi cuentadesentra-

ñar el mensaje de don Carlos Alba. Su

obsesión por Viena imaginé que vendría de

unas declaraciones de Matienzo-don Juan,

admitiendo tener canas y tal vez dominar el

vals. Como no creo que esto sea insultante,

sospecho que don Carlos se sintiera herido

más bien por el siguiente párrafo de las

declaraciones de Mauenzo, relativas a las

espinillas, por lo cual deduzco que don

Carlos es joven. Y mentar las espinillas a un

joven es como mentar la cuerda en casa del

D E L O S L E C T O R E S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Noticias de Guadalajara. 19/11/1998.


